

Biographie résumée de Jacques TROLLEY de PREVAUX

Jacques TROLLEY de PREVAUX est né à Paris le 2 avril 1888.

Après de brillantes études secondaires au collège Saint Joseph de Lille, il prépare à Paris le concours de l'Ecole Navale où il est reçu troisième de sa promotion en 1906.

Nommé Enseigne de Vaisseau en 1911, puis Lieutenant de Vaisseau en 1917, il participe brillamment à la Première Guerre mondiale au cours de laquelle il reçoit la Croix de Guerre.



De 1917 à 1919, il est attaché au Centre de dirigeables de Marquise ; Capitaine de Corvette en 1923, Capitaine de Frégate en 1928, il est attaché naval à Berlin de 1926 à 1930. Il se trouve ensuite en poste à la base d'aviation de Rochefort jusqu'en 1936 ; enfin, il est auditeur au Centre des Hautes Etudes Navales et au Centre des Hautes Etudes de Défense Nationale.

En 1937, il est promu au grade de Capitaine de Vaisseau et en 1939, il commande le 'Dugay-Trouin'.

En 1940, il se trouve immobilisé avec la flotte à Alexandrie ; tombé gravement malade, il est rapatrié en 1941 et nommé Président du Tribunal Maritime de Toulon. Mis en disponibilité par l'Amiral Darlan, il décide de passer à la Résistance.

En 1941, il prend contact, à Toulon, avec le Réseau F 2 composé en grande partie de Polonais et s'y engage comme simple informateur sous le pseudonyme de 'Vox' ; il réussit très vite à fournir aux Alliés des informations très importantes sur la Marine ennemie.

En avril 1943, il prend la tête du Réseau. Pendant un an, malgré une santé déficiente, il fait preuve d'un remarquable talent d'organisateur joint à un mépris total du danger. Il fournit aux Alliés des renseignements de la plus haute importance sur les transports allemands pour l'Afrique, les mouvements des unités navales, le contrôle des aérodromes, les travaux de fortifications, etc... Reconnaisant ses mérites, le Gouvernement anglais lui décerne alors la décoration du Distinguished Service Order. Sollicité par Londres pour un poste important dans les rangs de la France Libre, il préfère néanmoins de rester en France où il se trouve plus utile.

Le 29 mars 1944, reconnu et arrêté par les Allemands comme chef de réseau avec sa femme, également membre actif de l'organisation, il est incarcéré à la prison de Montluc et soumis à la torture. Il ne compromet aucun de ses camarades et rejette sur lui l'entière responsabilité de l'action du réseau.

Le 19 août 1944, il est fusillé avec sa femme, née Lotka Leitner, sur la base aérienne de Bron.



Sépultures de Jacques et de son épouse à la Nécropole nationale de La Doua à Villeurbanne

En raison des services rendus, il est nommé, le 16 avril 1945, Contre-Amiral à titre posthume. Jacques Trolley de Prévaux est Compagnon de la Libération, Commandeur de la Légion d'Honneur, Croix de Guerre 14/18, Croix de guerre 39/45 et Distinguished Service Order.



Exhumation des corps des fusillés par les membres de la Croix Rouge sur la base aérienne de Bron

Sources : archives personnelles Photo du Net

Biographie résumée de Jacques TROLLEY de PREVAUX (C) C.A.L.M 05/2014

Biographie résumée de Jacques TROLLEY de PREVAUX